
Arrecadação de Hortolândia  
deve bater R$ 1,4 bi em 2023
Estimativa prevista na Lei Orçamentária Anual aponta incremento de 18% na receita  PÁGINA 05

A partir de 1º de outu-
bro, as faturas da BRK 
chegarão aos imóveis de 
Sumaré, com algumas 
alterações no seu layout 
e disposição de infor-
mações. O novo mode-
lo não altera a forma de 
entrega da conta, os da-
dos dos clientes e os ca-
nais de pagamento. Se-
gundo a concessionária, 
a mudança no formato 
foi pensada para que os 
clientes possam acom-
panhar de forma mais 
fácil e prática, as leitu-
ras, avisos e informa-
ções gerais.            PÁGINA 03

NOVO LAYOUT REALOCAÇÃO PROVISÓRIA

BRK moderniza conta de água e 
esgoto para clientes de Sumaré

Seções eleitorais de Sumaré e 
Nova Odessa mudam de escola

Na região, 18 seções 
eleitorais, 16 em Su-
maré e duas em Nova 
Odessa, foram realoca-
das temporariamente 
por motivo de reforma 
em escolas. Em Suma-
ré, 16 seções da escola 
Alice Antenor de Souza 
foram alocadas na esco-
la Residencial Bordon.  
Em Nova Odessa, elei-
tores de duas sessões 
que ficam na Emefei 
Professora Theresinha 
Antonia Malaguetta 
Merenda vão votar na 
escola Profª Dorti Zam-
bello Calil.            PÁGINA 07

NEGOCIAÇÃO DE DÉBITOS CONGRATULAÇÕES

Adesão ao Refis 2022 começa 
segunda-feira em Nova Odessa 

Acias recebe homenagem pelos 
53 anos na Câmara de Sumaré

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Começa na próxima segunda-feira (3), o prazo para adesão ao RefisNO (Pro-
grama de Recuperação Fiscal da Prefeitura de Nova Odessa) de 2022, criado 
por lei municipal do prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), apro-
vada pela Câmara de Vereadores. O programa prevê descontos de até 95% 
em juros e multas para pagamento à vista dos débitos.                          PÁGINA 04

A Acias recebeu da Câmara de Sumaré moção de congratulação pelos seus 
53 anos, completados no último dia 17 de setembro. A homenagem foi rea-
lizada na sessão desta terça-feira (27), com a participação do presidente da 
Acias, Felipe Alberto Verza Ferreira, dos diretores Juarez Pereira da Silva, 
Cristiano Anselmo, Rafael Augusto e Roberto Cordenonsi.                       PÁGINA 03

18 seções foram transferidas por reforma em escolasMudanças foram pensadas para facilitar entendimento

EM SUMARÉ

Cartão MoV 
Sênior 65+ 

facilita acesso 
de passageiros 

PÁGINA 03

ASSALTANTES SÃO PRESOS PELA PM EM SUMARÉ  PÁGINA  08
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Ansiedade, es-
tresse, depres-
são... Você sa-

bia que sua saúde 
mental também tem 
grandes efeitos fisio-
lógicos no seu corpo 
e que muitos deles podem 
influenciar o funcionamen-
to de órgãos como o coração, 
por exemplo? No Brasil, mais 
de 9% da população sofre de 
transtorno de ansiedade, ou 
seja, cerca de 18,6 milhões de 
pessoas, segundo relatório da 
Organização Mundial da Saú-
de (OMS). 

Aproveitando a campanha 
Setembro Amarelo, cujo te-
ma macro é a saúde mental, 
resolvi escrever sobre o te-
ma como cardiologista por-
que, cuidando do coração de 
muitas pessoas com a saúde 
mental comprometida, per-
cebo que pouco se sabe des-
sa complicada conexão. 

De acordo com uma pes-
quisa da Faculdade de Me-

dicina da Universida-
de de Harvard, nos 
Estados Unidos, exis-
te uma relação direta 
das doenças mentais 
com o infarto. É im-
portante saber que a 

saúde mental impacta forte-
mente na saúde global do pa-
ciente. E em se tratando do 
coração, devemos ficar mais 
atentos ainda. 

Quando enfrentamos um 
quadro de depressão, ansie-
dade ou estresse constante, 
nosso ritmo cardíaco e pres-
são arterial aumentam; há um 
fluxo sanguíneo reduzido pa-
ra o coração e o corpo produz 
níveis mais altos de adrenali-
na e cortisol – hormônios li-
gados ao estresse, que sinali-
zam um alerta ao organismo 
em situações de risco. Tudo 
isso acaba obrigando o cora-
ção a trabalhar mais. 

Outro grande risco relacio-
nado é o aumento do nível de 
colesterol. Sob tensão, o cor-

po faz com que o fígado pas-
se a produzir uma quantida-
de maior de colesterol para 
se proteger. Como a saúde se 
relaciona diretamente com 
equilíbrio metabólico, qual-
quer substância em excesso 
provoca instabilidade, eleva 
a pressão sanguínea e os ba-
timentos cardíacos, que são 
fatores para desencadear, por 
exemplo, um infarto ou um 
acidente vascular cerebral. 

Não podemos esquecer da 
Síndrome de Burnout.

Muitos casos de estresse, 
ansiedade e depressão estão 
associados também ao traba-
lho. Pressão, cobrança, assé-
dio moral, falta de motivação, 
entre outros fatores, afetam 
diretamente a saúde mental.  

Os casos crônicos de es-
tresse decorrentes, especifi-
camente, de situações rela-
cionadas ao trabalho foram 
definidos como Síndrome de 
Burnout. O primeiro passo 
para tentar fugir desta sín-

drome é a pessoa reconhe-
cer o fato de estar exausta, 
insatisfeita e sobrecarrega-
da no trabalho. O ato de as-
sumir que algo não está bem 
é muito importante para que 
se tente mudar a situação. So-
mente assim a pessoa conse-
gue iniciar uma mudança de 
postura e tomar novas deci-
sões que favoreçam seu bem-
-estar mental. 

Sabemos o quanto é difí-
cil lidar com o estresse, sen-
tir ansiedade e viver com um 
quadro de depressão. Por is-
so, o mais importante é que 
o paciente reconheça os sin-
tomas e busque ajuda médica 
tão logo perceba que não está 
bem. E, sempre que possível, 
é essencial que cuide da men-
te e do corpo. Uma boa com-
binação de exercícios regu-
lares, sono adequado e dieta 
balanceada ajudam a ter uma 
vida mais saudável. Garanto 
que seu coração agradecerá 
essa atenção! 

A importância da saúde mental para o coração 
Rafaela Penalva é cardiologista e professora do curso de Medicina da UNISA

Odesenvolvimento da 
internet, assim como 
a utilização em mas-

sa desse recurso, gera um am-
biente propenso a ataques ci-
bernéticos e levanta a bandei-
ra da importância de uma se-
gurança reforçada contra eles. 
No momento em que um exe-
cutivo para de ver as ameaças 
cibernéticas como um risco o 
futuro, cometido por um ini-
migo, e, em vez disso, passa a 
enxergá-las como um real con-
corrente criminoso e empreen-
dedor, a coisa muda de figura.

Há cinco anos, a seguran-
ça cibernética era vista como 
um problema técnico para a 
equipe de Tecnologia da In-
formação, mas essa mudança 
de perspectiva do problema 
faz sentido, levando em conta 
as manchetes frequentes so-
bre ataques cibernéticos gra-

ves contra governos e empre-
sas. É recompensador observar 
que os líderes das instituições 
estão tendo uma visão mais 
crítica sobre a própria prepa-
ração para essas situações.

Essas possíveis ameaças de 
ransomware (malware que in-
fecta e limita o acesso ao siste-
ma, cobrando um resgate -- já 
que o serviço fica sequestra-
do -- normalmente em cripto-
moedas) acendem a luz para 
as consequências de uma não 
ação imediata ou falta de pre-
paração por parte das empre-
sas. Uma estratégia cibernética 
sólida é fundamental para ge-
rar confiança com os públicos. 
Isso sugere um entendimento 
e aceitação de que a confiança 
digital está se tornando um fa-
tor-chave para a saúde da mar-
ca das organizações e para o 
crescimento futuro.

Vivenciando isso, os CEOs 
estão vendo que proteger a re-
de de parceiros e a cadeia de 
suprimentos é tão importan-
te quanto construir as defesas 
cibernéticas para uma organi-
zação, através de uma cultu-
ra organizacional onde todos 
os líderes de negócios e exe-
cutivos compartilham a res-
ponsabilidade de atingir re-
siliência cibernética. Não há 
condições de medidas a se-
rem tomadas apenas em si-
tuações pontuais, mas sim de-
ve-se criar uma abordagem 
mais ampla com a comunida-
de que leva a uma maior coo-
peração com outras empresas 
do setor e com as autoridades 
policiais para mitigar os im-
pactos do crime cibernético 
organizado. A ideia é que tal 
conexão leve a uma divulga-
ção corporativa mais transpa-

rente de incidentes ciberné-
ticos, diferente do pagamen-
to dos resgates anteriores de 
ransomware. 

Para os próximos três anos, 
os riscos provenientes das 
questões digitais estão sendo 
vistos no mesmo patamar dos 
problemas ambientais e de ca-
deia de suprimentos atuais de 
ameaças ao crescimento orga-
nizacional. Os líderes de ne-
gócios podem perceber que 
os criminosos digitais atuais 
não são inimigos misteriosos, 
mas apenas outros concorren-
tes empresariais — embora 
sejam provenientes do mun-
do do crime organizado e es-
tejam muito felizes em utili-
zar da ilegalidade para assu-
mir os riscos. Eles são adver-
sários astutos que buscam o 
retorno sobre o investimen-
to às custas de uma empresa.

Ataques cibernéticos: um risco para o futuro
Leandro Augusto é sócio-líder de segurança cibernética da KPMG no Brasil

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2523
Sábado, 24 de Setembro de 2022 

Concurso 2624
3ª feira, 27 de Setembro de 2022 

Concurso 2423
3ª feira, 27 de Setembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2370
2ª feira, 26 de Setembro de 2022 

Concurso 5960
3ª feira, 27 de Setembro de 2022 

01   10   27   36   37   45

10   19   20   23   26   29

18   20   32   35   38   50

02    04    05    07    08

12    14    17    18    20

21    22    23    24    25

07    08    14    26    38

39    40    41    45    48

50    53    55    59    60

61    67    80    87    89

06    11    57    73    78

Clima Região

Sol, com pancadas de chuva 
de manhã e muitas nuvens à 
tarde. À noite, tempo firme. 

TEMPERATURA

Mínima 13o    l    Máxima 22o

As franquias do segmen-
to de Saúde, Beleza e 
Bem-Estar atingiram 

crescimento superior a 10,5% 
em 2021 e, no segundo tri-
mestre de 2022, as redes des-
se mercado já registraram o 
terceiro melhor desempenho 
de todo o franchising, com al-
ta estimada de 20,1%. Os da-
dos são da ABF – Associação 
Brasileira de Franchising. 

Os negócios da área de saú-
de têm se apresentado como 
uma excelente maneira de di-
versificar investimentos. In-
clusive, tenho notado um mo-
vimento interessante de in-
vestidores que já possuem ne-
gócios em outros segmentos 
de mercado, como alimen-
tação e moda, por exemplo, 
buscando alternativas para 
ampliação do leque. 

Para investir em um ne-
gócio do setor de saúde, será 
necessário redobrar atenção 
com uma série de particula-
ridades. Recomendo começar 

analisando as necessidades 
da população, os gaps de mer-
cado e avaliando as melhores 
maneiras de conectar a em-
presa e os serviços prestados 
às pessoas. Preencher uma la-
cuna deixada pelos serviços 
de saúde disponíveis pode ser 
um bom caminho. 

Também indico que se fa-
ça um estudo relacionado ao 
emprego de tecnologia no ne-
gócio. A inovação é a chave 
para o sucesso de boa parte 
das empresas na sociedade 
atual e certamente continua-
rá sendo um dos pilares no fu-
turo. Com a pandemia, hou-
ve um avanço considerável 
no uso da tecnologia na saú-
de, seja no desenvolvimen-
to das atividades fim, junto 
aos pacientes, ou na gestão 
do negócio, que é um ponto 
especialmente relevante pa-
ra a operação de uma empre-
sa saudável. 

Outro aspecto especial tem 
relação com a responsabilida-

de técnica das atividades de-
senvolvidas na empresa. Va-
mos supor que você resolva 
investir na abertura de uma 
franquia de clínica odontoló-
gica. Para operá-la com segu-
rança, seguindo todas as re-
comendações dos Conselhos 
de Odontologia, é exigido que 
um profissional de Odontolo-
gia graduado e habilitado te-
nha participação no negócio e 
possa atestar todos os procedi-
mentos realizados na clínica. 

Atenção aos códigos de 
conduta ética é outro ponto 
de relevância. A melhor ma-
neira de se guiar, é acompa-
nhar o que o Conselho Fede-
ral da área propuser. Como 
no nosso exemplo falamos 
em clínicas odontológicas, o 
correto, nesse caso, é seguir 
o Código de Ética do Conse-
lho Federal de Odontologia, 
que orienta desde a condu-
ção de tratamentos até à ex-
posição de informações em 
redes sociais. 

Como escolher um negócio para 
investir na saúde e ter sucesso

Por fim, mas não menos im-
portante, temos também as 
questões ligadas à gestão do 
negócio. Quando se investe 
em uma franquia, o esperado 
é encontrar um modelo já testa-
do, com soluções que realmen-
te funcionam. Esse know how 
é desejado em todas as frentes 
relacionadas à operação da em-
presa e, claro, inclui a gestão do 
negócio. Ao ampliar as áreas 
de atuação e abrir negócios em 
segmentos que ainda não ha-
viam sido explorados, ter um 
ecossistema completo, que ofe-
reça o suporte adequado para 
gerir a empresa de A a Z é im-
prescindível, visto que cada se-
tor tem suas particularidades e 
peculiaridades. Se a franquia 
oferece soluções de gestão de-
talhadas, que contemplem ad-
ministração, financeiro, marke-
ting, gestão de pessoas, tecno-
logia, social e outras frentes, o 
franqueado tem mais tranqui-
lidade e segurança para operar 
e alcançar o sucesso. 

É claro que investir em um 
negócio na área de saúde vai 
exigir trabalho, atenção, disci-
plina e, principalmente, aten-
dimento humanizado. Porém, 
é possível alcançar uma boa 
lucratividade com um negó-
cio nesse segmento. Só é pre-
ciso se dedicar para prosperar!

Faisal Ismail é odontólogo, sócio-fundador e presidente da rede de franquias de clínicas odontológicas Odontolatina, 
que conta, atualmente, com 42 operações no Brasil e no Paraguai – www.odontolatina.com.br
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Arrecadação de 
Hortolândia deve 
bater R$ 1,4 bi em 
2023, segundo a LOACIDADES

A partir de 1º de outu-
bro, as faturas da BRK 
chegarão aos imóveis de 
Sumaré, com algumas al-
terações no seu layout e 
disposição de informa-
ções. O novo modelo não 
altera a forma de entre-
ga da conta, os dados dos 
clientes e os canais de pa-
gamento.

De acordo com Adria-
no Mendonça, coordena-
dor comercial da BRK, a 
aplicação de um novo 
formato foi pensada pa-
ra que os clientes pos-
sam acompanhar de for-
ma mais fácil e prática, 
as leituras, avisos e in-

formações gerais sobre a 
conta de água e esgoto.

“O objetivo é facilitar 
o entendimento dos da-
dos da fatura para nos-
sos clientes, deixando-a 
mais bonita e visualmen-
te simples de compreen-
der. Além disso, também 
demos destaque a espa-
ços como o “BRK Infor-
ma”, que possui informa-
ções importantes para o 
consumidor bem com 
e ao quadro com os da-
dos sobre a qualidade da 
água distribuída”, expli-
ca Adriano.

NOVA FATURA
Na prática, a primei-

ra mudança foi na nova 
identidade visual da con-

cessionária, trazendo no-
vas cores e uma nova lo-
gomarca. 

O quadro com os da-
dos do consumidor, ago-
ra, unifica as informa-
ções pessoais do cliente 
com o endereço do imó-
vel. Ao lado desse quadro, 
permanecem as informa-
ções de CDC (Código do 
Consumidor), referência 
da data do faturamen-
to e valor a pagar, sendo 
acrescentado nessa mes-
ma área o número da con-
ta, para uma melhor vi-
sualização do cliente.

Além disso, o quadro 
“BRK Informa” ganhou 
mais visibilidade com o 
intuito de incentivar os 
clientes a observarem as 

informações ali descri-
tas. O quadro de “Noti-
ficação de Corte por Dé-
bito” é destinado à apre-
sentação, caso houver, de 
faturas vencidas a fim de 
evitar a interrupção do 
serviço. E, por fim, o qua-
dro com os dados de qua-
lidade da água foi atua-
lizado com novos parâ-
metros de medição pa-
ra simplificar o entendi-
mento do usuário.

Para dúvidas e mais 
informações sobre a 
mudança, o cliente po-
derá entrar em contato 
com a concessionária por 
meio do telefone 0800 
771 0001, que funciona 
24 horas por dia, ou pe-
lo WhatsApp (11) 99988-

BRK anuncia mudanças no layout da conta de água e esgoto
A PARTIR DE OUTUBRO

QUINTA-FEIRA
29 DE SETEMBRO DE 2022
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Cadastro pode ser realizado a partir de segunda-feira (3), nas rodoviárias de Sumaré e Nova Odessa, 
e na garagem da concessionária; serviço não tem custo e a entrega do cartão ocorre após cinco dias úteis

Os idosos com mais de 
65 anos que utilizam os 
ônibus da concessioná-
ria MoV Sumaré, respon-
sável pelo transporte co-
letivo urbano no muni-
cípio, precisam se cadas-
trar nos postos de atendi-
mento para retirar o novo 
Cartão MoV Sênior 65+.

Com o cartão, o idoso 
pode embarcar normal-
mente pela porta diantei-
ra, sob a observação dos 
motoristas, o que garan-
te maior segurança.

Apesar de ser um de-
talhe simples, o embar-
que pela dianteira permi-
te que a subida pelos de-
graus seja acompanha-
da pelo motorista, ao 
contrário do que aconte-
ce quando o embarque é 
realizado pela porta de 
trás, com o uso do RG.

O Cartão Sênior 65+ 
não tem custo e é impor-

Com o cartão, o idoso pode embarcar normalmente pela porta dianteira dos ônibus

MoV Sumaré oferece cartão sênior para 
os passageiros com mais de 65 anos 

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

4 Rodoviária de Su-
maré: Avenida Júlia 
Vasconcellos Bufarah, 
50 Ad, Centro, Sumaré.
 O horário de atendi-
mento é das 8h às 18h;

4 Garagem da MoV 
Sumaré: Avenida da 
Amizade, 1.100, Nova 
Veneza, Sumaré.
O horário de atendi-
mento é de segunda 
a quinta-feira, das 8h 
às 12h, e das 13h30 às 
17h20. Na sexta-fei-
ra, das 8h às 12h, e das 
13h30 às 16h30;

4 Rodoviária de No-
va Odessa: Avenida 
Rio Branco, s/n°, Cen-
tro, Nova Odessa.
O horário de atendi-
mento é das 8h às 11h, 
e das 12h às 15h20.
 
Fonte: Prefeitura de Sumaré

ATENDIMENTO

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) recebeu, da Câmara 
de Vereadores de Sumaré, 
uma moção de congratu-
lação pelos seus 53 anos, 
completados no último 
dia 17 de setembro. A ho-
menagem foi realizada na 
sessão desta terça-feira 
(27), com a participação 
do presidente da Acias, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, dos diretores Juarez 
Pereira da Silva, Cristia-
no Anselmo, Rafael Au-
gusto e Roberto Corde-
nonsi, um dos fundado-

tada não só para as ativi-
dades econômicas, mas 
atenta às necessidades da 
população”, comentou. 

O presidente do Le-
gislativo fez ainda uma 
menção especial ao pre-
sidente Felipe Verza, ao 
ex-presidente Juarez Pe-
reira e ao fundador Ro-
berto Cordenonsi. A 
maioria dos vereadores 
presentes parabenizou a 
Acias pelo trabalho rea-
lizado na cidade.

Na tribuna da Câmara, 
Felipe Verza agradeceu o 
reconhecimento e a ho-
menagem feita pelos ve-
readores e enalteceu a de-
dicação e empenho dos 
diretores e de toda a equi-
pe. “Estamos todos com-
prometidos em busca de 
novas ideias e projetos 
que possam fortalecer a 
cidade, social e economi-
camente”, comentou. 

O presidente da Acias 
também ressaltou a volta 
da campanha de sorteio 
de prêmios, que ocorre-
rá entre novembro e de-
zembro deste ano, após 
sete anos, e o Jantar do 
Empresário, que será 
realizado no dia 22 de 
outubro. A celebração 
marca oficialmente as 
comemorações do ani-
versário da entidade.

Fundada em 17 de se-
tembro de 1969 por Ro-
berto Cordenonsi, Valter 
Pedroni e Osvaldo Bene-
dito Dias Ferraz, a Acias 
foi criada para organizar 
e adaptar o comércio ao 
crescimento que a cidade 
vivia na época. Em mais 
de cinco décadas de tra-
balho, a entidade prota-
gonizou inúmeras ativi-
dades, movimentos e pro-
jetos em prol da comuni-
dade e do município. 

Acias recebe homenagem da Câmara de 
Vereadores pelos 53 anos completados

Felipe Verza: “Estamos todos comprometidos em busca de novas ideias 
e projetos que possam fortalecer a cidade, social e economicamente”
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res da entidade, e da ge-
rente Francislaine Braga.

O vereador Willian Sou-
za (PT), presidente da Câ-
mara e autor da moção, 

destacou a trajetória da 
Acias ao longo dos seus 53 
anos e enfatizou as novas 
ações da atual diretoria. 
“A atual gestão trouxe um 

novo rumo para a Acias, 
focado não só em todos 
os setores da economia da 
cidade. É uma Acias in-
clusiva, abrangente, vol-

tante para prevenir e evi-
tar acidentes decorren-
tes de quedas e desequi-
líbrios. A entrega ocorre-
rá após cinco dias úteis. 
Para mais informações a 

concessionária disponi-
biliza o telefone (19) 3803-
9595 ou acesse www.mov-
sumare.com.br.

O cadastro é feito em 
três pontos de atendi-

mento, a partir do dia 3 
de outubro (veja os locais 
e horários de atendimen-
to abaixo). Os interessa-
dos deve apresentar os 
seguintes documentos, 

originais e cópia, neces-
sários para a efetivação 
do cadastro e solicitação 
do benefício: RG, CPF e 
comprovante recente de 
endereço.
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0001, que funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 20h, e aos sábados 
das 8h às 14h. Em horá-

rio comercial, a BRK tam-
bém conta com a página 
no Facebook para aten-
dimentos.

Clientes poderão acompanhar de forma mais 
fácil e prática, as leituras, avisos e informações 
gerais sobre a conta de água e esgoto
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Contribuintes de Nova Odessa podem 
aderir ao Refis 2022 a partir de 2ª feira
Programa prevê descontos de até 95% em juros e multas para pagamento à vista dos débitos vencidos e 
não quitados até 31 de dezembro de 2021, ou seu parcelamento em até 60 vezes, com descontos regressivos

Começa na próxima 
segunda-feira (3), o pra-
zo para adesão ao Refis-
NO (Programa de Recu-
peração Fiscal da Prefei-
tura de Nova Odessa) de 
2022, criado por lei muni-
cipal do prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho 
(PSD), aprovada pela Câ-
mara de Vereadores. O 
programa prevê descon-
tos de até 95% em juros e 
multas para pagamento 
à vista dos débitos venci-
dos e não quitados até 31 
de dezembro de 2021, ou 
seu parcelamento em até 
60 vezes, com descontos 
regressivos.

“Passamos por anos 
difíceis, muitas pessoas 
perderam o emprego, 
muitos estabelecimen-
tos fecharam as portas 
e estão em dívida com o 
Município. Por isso es-
tamos reeditando o Re-
fisNO, para permitir que 
essas pessoas possam 
pagar seus débitos e fi-
quem tranquilas. É a for-
ma que achamos de aju-
dar essa parcela da po-
pulação e ‘reforçar’ os 
cofres da Prefeitura, até 
porque tivemos que pa-

gar a multa trabalhista de 
R$ 7,3 milhões que ‘her-
damos’ da gestão passa-
da”, comentou Leitinho 
recentemente.

“O prefeito Leitinho re-
solveu reeditar o Progra-
ma de Recuperação de 
Débitos pensando na-
quelas pessoas que ain-
da podem estar sofren-
do as consequências so-
ciais da pandemia, nos 
mesmos moldes do ano 
passado. Então a pessoa 
física ou jurídica que tem 
débitos municipais não 
quitados até 2021 pode-
rá vir na nossa Central de 
Atendimentos fazer sua 
adesão ao RefisNO”, ex-
plicou o titular da Secre-
taria de Finanças, Brau-
ner Feliciano.

“Todos os débitos com 
o município até 2021 po-
dem ser objeto do repar-
celamento do RefisNO, 
exceto as multas puniti-
vas. É sempre importante 
lembrarmos também que 
o reajuste de IPTU deste 
ano foi zero, o que já foi 
uma medida tomada pelo 
prefeito para auxiliar as 
famílias de Nova Odessa 
neste momento em que 
muitas tiveram perda ou 
queda de renda. E ainda 
assim ele está reeditando 

o RefisNO, inclusive com 
aval unânime dos verea-
dores”, acrescentou o se-
cretário municipal de Go-
verno, Robson Paulo.

CONDIÇÕES
Poderão ser renegocia-

dos na Central de Aten-
dimentos do Paço, os dé-
bitos tributários ou não 
gerados até 31 de dezem-

bro de 2021, inscritos ou 
não na Dívida Ativa, mes-
mo que discutidos judi-
cialmente em ação pro-
posta pelo sujeito passivo 
ou em fase de execução 
ajuizada. Podem ser qui-
tados débitos de ITPU, IS-
SQN e taxas municipais, 
por exemplo. Não podem 
ser novamente beneficia-
dos contribuintes que já 

aderiram ao programa no 
ano passado.

Através do RefisNO 
2022, Pessoas Físicas ou 
Pessoas Jurídicas (empre-
sas) poderão ter até 95% 
de desconto sobre o va-
lor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos municipais pode-
rá ser pago em 12, 24, 36, 

Débitos poderão ser renegociados na Central de Atendimentos do Paço Municipal
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A Prefeitura de Nova 
Odessa promoveu na ter-
ça-feira (27), no Plenário 
da Câmara, a última Au-
diência Pública do pro-
cesso de revisão do PDS-
NO (Plano Diretor Sus-
tentável de Nova Odes-
sa). Os trabalhos foram 
presididos pelo vereador 
Cabo Natal (Avante). A 
apresentação mostrou a 
síntese de tudo que foi 
desenvolvido ao longo 
dos últimos 12 meses pe-
la equipe técnica envol-
vida no estudo, com am-
pla participação popular, 
visando uma construção 
em consenso do que se 
espera para o município 
nos próximos 20 anos.

A apresentação final 
esteve a cargo da secretá-
ria municipal de Obras, 
Projetos e Planejamento, 
Miriam Lara Netto. Tam-
bém participaram os ve-
readores Elvis Ricardo, o 
Pelé (PSDB), e Paulo Bi-
chof (Podemos). O tex-
to, mapas e estudos que 
compõem a proposta da 
prefeitura seguem agora 
para o Poder Legislativo 
para apreciação, na for-

ma de um projeto de lei.
O PDSNO tem como 

slogan “A Cidade Que Se 
Quer” e contou ao todo 
com 12 audiências públi-
cas, além de seis Ofici-
nas Temáticas realiza-
das com representantes 
da sociedade civil orga-
nizada e do próprio Po-
der Público. O novo Pla-
no Diretor está baseado 
em 5 eixos (ordenamen-
to territorial, habitação, 
meio ambiente, mobili-
dade e desenvolvimen-
to sustentável) e visa or-
ganizar e direcionar as 
políticas de desenvolvi-
mento, para que a cida-
de possa crescer de for-
ma sustentável, aumen-
tando a qualidade de vi-
da dos cidadãos.

De acordo com a se-
cretária, as observações 
deste último encontro 
foram anotadas e a in-
tenção é concluir o pro-
jeto até o final de outu-
bro. “Estamos conten-
tes pelo caminho trilha-
do até aqui, porque vai 
ser um trabalho de qua-
lidade, que foi discutido 
com a população. Conse-
guimos avançar bastan-
te para que Nova Odessa 
se torne realmente sus-

tentável. Agora, vamos 
refiná-lo com as infor-
mações que os presen-
tes a esta última audiên-
cia nos trouxeram e fina-
lizá-lo, para que o proje-
to seja enviado à Câmara 
o mais rápido possível”, 
disse Miriam.

Para a secretária, “o 
que se busca é uma cida-
de ambientalmente equi-
librada, sustentável, es-
truturada e justa a toda 
a população e que repre-
sente a comunidade nos 
próximos 20 anos. Por 
isso, cada etapa das reu-
niões definiu os instru-
mentos que foram imple-
mentados na consecução 
dos objetivos e priorida-
des do Plano Diretor”.

Todas as informações 
sobre o longo processo de 
revisão do novo Plano Di-
retor, as audiências das 
etapas anteriores, além 
de todos os documentos 
pertinentes (inclusive as 
propostas de alteração de 
zoneamento e para o de-
senvolvimento da cida-
de a curto, médio e longo 
prazo, já que o PDS é para 
20 anos) seguem dispo-
níveis a todos no hotsite 
http://novaodessa.sp.gov.
br/plano-diretor/.

Câmara de Nova Odessa realiza 
última Audiência Pública do 
novo Plano Diretor Sustentável

‘A CIDADE QUE SE QUER’

48 ou 60 meses, com des-
contos regressivos de 75%, 
60%, 40%, 20% ou 10% – 
respectivamente.

Para os débitos ajui-
zados incidirão também 
custas, despesas proces-
suais e honorários advo-
catícios devidos em razão 
do procedimento de co-
brança judicial, nos ter-
mos da legislação apli-
cável. Neste caso, have-
rá desconto de 30% sobre 
o valor total dos honorá-
rios advocatícios no pa-
gamento destes à vista, 
ou então eles poderão ser 
parcelados junto aos va-
lores “principais”.

A Central de Atendi-
mentos fica no Paço Mu-
nicipal, na Avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro. 
O atendimento aconte-
ce diariamente, nos dias 
úteis, das 8h30 às 15h. 
Os contribuintes devem 
trazer cópias dos docu-
mentos pessoais, escri-
tura, contrato de compra 
e venda, ato constitutivo 
da empresa, comprovan-
te de CNPJ, etc. A princí-
pio, o prazo de adesão vai 
até 30 de novembro, mas 
pode ser encerrado antes 
– por isso o contribuinte 
não deve deixar para a úl-
tima hora.



Para quem busca tra-
balho na área comercial, 
o PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) 
de Hortolândia, órgão 
vinculado à Prefeitura, 
está com 44 vagas de em-
prego disponíveis. Des-
sas, 20 são para vendedor 
interno, às quais também 
podem concorrer PCDs 
(pessoas com deficiên-
cia). Há ainda oportuni-
dades para vendedor por-
ta a porta (3 vagas), repre-
sentante de vendas (2 va-
gas) e outras 2 vagas para 
vendedor interno. 

PCDs também podem 
concorrer a uma vaga de 

auxiliar de cozinha. Já 
para quem cursa ou tem 
Nível Superior completo, 
há uma vaga para ana-
lista de marketing e uma 
vaga para farmacêutico. 
E para que busca entrar 
no mercado de trabalho, 
há uma vaga de estágio 
para auxiliar de logística.

O PAT solicita aos in-
teressados que se candi-
datem às vagas pelo apli-
cativo Sine (Sistema Na-
cional de Emprego) Fá-
cil ou pelo site Emprega 
Brasil, ambos do gover-
no federal.

O órgão ainda orienta os 
candidatos para ficarem 
atentos às datas de dispo-
nibilidade de cada vaga. 
Em caso de vagas com da-
ta de disponibilidade no 
fim de semana, os candi-
datos podem se candida-
tar por meio do aplicativo 
Sine Fácil ou do site Em-
prega Brasil. O PAT infor-
ma que as vagas de empre-

go ficam disponíveis até a 
data limite ou até o núme-
ro máximo de candidatos 
estabelecido pelo empre-
gador for atingido.

Para quem preferir se 
candidatar presencial-
mente, o PAT fica dentro 
do Hortofácil, localizado 
na Rua Argolino de Mo-
raes, 405, Vila São Fran-
cisco. O atendimento é 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h30. 

É necessário levar Car-
teira de Trabalho (digi-
tal ou impressa), Cartei-
ra de Identidade (RG) e 
CPF (Cadastro de Pes-
soa Física). Os candida-
tos também podem le-
var currículo e compro-
vante de endereço, mas, 
de acordo com o PAT, a 
apresentação desses do-
cumentos não é obriga-
tória. Para mais informa-
ções e orientações, o tele-
fone do órgão é (19) 3965-
1400, ramais 8912. 

PAT de Hortolândia está com 44 
vagas de emprego nesta quinta-feira

PAT funciona de segunda a sexta-feira, dentro do Hortofácil
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Com apoio do 
Águia, PM prende 
dois assaltantes 
em SumaréCIDADES

Hortolândia ampliou a 
vacinação contra o vírus 
HPV para meninos de 9 
anos. O município segue 
a nova determinação do 
Ministério da Saúde, que 
decidiu estender a imu-
nização para o público 
dessa faixa etária. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, a vacinação foi 
iniciada nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde), 
nesta terça-feira (27).

Até então, a vacinação 

contra o HPV era ofere-
cida para garotos com 
idade a partir de 11 anos. 
Com a mudança, agora 
tanto meninos quanto 
meninas começam a ser 
imunizados contra o ví-
rus a partir dos 9 anos. 

A Vigilância Epide-
miológica, órgão da Se-
cretaria de Saúde, refor-
ça para famílias e res-
ponsáveis a importância 
de imunizar meninos e 
meninas contra o vírus 
HPV, que causa Câncer 
de colo de útero, de reto, 
dentre outras doenças. A 

vacina contra o HPV in-
tegra o Programa Nacio-
nal de Imunização (PNI). 

MENINGITE ACWY
Hortolândia também 

inicia a aplicação da vaci-
na meningocócica ACWY 
(Meningite ACWY) para 
adolescentes de 11 a 14 
anos que ainda não rece-
beram o imunizante. A 
vacinação também já foi 
iniciada nas UBSs, nesta 
terça-feira (27). 

O município reali-
za essa vacinação tam-
bém conforme a deter-

minação do Ministério 
da Saúde, que detectou 
neste ano aumento de 
casos da doença no pú-
blico dessas faixas etá-
rias. A Secretaria de Saú-
de salienta que a vacina-
ção será realizada até ju-
nho de 2023. 

A vacina meningocó-
cica ACWY também in-
tegra o Programa Nacio-
nal de Imunização (PNI). 
A Vigilância Epidemio-
lógica alerta que adoles-
centes de 11 a 14 anos de-
vem receber uma dose 
da vacina. 

Hortolândia amplia vacinação contra HPV para meninos
EM TODAS AS UBS

Município também iniciou vacinação em adolescentes 
de 11 e 12 anos que ainda não receberam a ACWY
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Estimativa, prevista na Lei Orçamentária Anual, foi apresentada durante audiência pública promovida pela 
Secretaria de Finanças e aponta incremento de 18% na receita, que tinha previsão de R$ 1,2 bi para este ano

Nesta segunda-feira 
(26), a Prefeitura de Hor-
tolândia, por meio da 
Secretaria de Finanças, 
apresentou, durante au-
diência pública, o proje-
to da LOA (Lei Orçamen-
tária Anual) para exercí-
cio de 2023. De acordo 
com o documento, pa-
ra o próximo ano, a es-
timativa de arrecadação 
de Hortolândia é de R$ 
1.455.300.000,00, cerca 
de 18% a mais do que a 
previsão lançada para es-
se ano, de R$ 1,2 bi.

De acordo com infor-
mações da Secretaria de 
Finanças, a LOA detalha 
as despesas e receitas do 
município por fonte de re-
curso e faz a projeção de 
arrecadação de cada re-
ceita, que inclui impos-
tos como IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano), ICMS (Imposto so-
bre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) e IPVA 
(Imposto sobre a Proprie-

dade de Veículos Automo-
tores), taxas, convênios, 
entre outras receitas. A 
LOA deve ser compatível 
com o PPA (Plano Pluria-

nual) e a LDO (Plano Plu-
rianual), que são as ou-
tras duas leis orçamentá-
rias que o município deve 
apresentar. Ainda segun-

do a Secretaria de Finan-
ças, do total arrecadado, 
6% corresponde ao duo-
décimo da Câmara Muni-
cipal de Vereadores. 

A secretária de Finan-
ças, Maria Luisa Dena-
dai, ressalta que a disci-
plina de Governo do mu-
nicípio é um dos fatores 

Lei Orçamentária Anual foi apresentada em audiência pública na segunda-feira (26)

Arrecadação de Hortolândia deve bater 
R$ 1,4 bilhão em 2023, segundo a LOA
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que contribuem para que 
a Prefeitura possua saú-
de financeira, honrando 
com seus compromissos 
e desenvolvendo ações de 
investimentos. “Estamos 
conseguindo superar os 
desafios colocados pela 
crise econômica e pela 
crise sanitária provoca-
das pela pandemia gra-
ças a uma gigantesca dis-
ciplina com as despesas e 
um enorme compromis-
so com os investimentos 
que têm tornado Horto-
lândia uma das melhores 
cidades brasileiras para 
trabalhar e viver”, desta-
ca a secretária.

De acordo com a Se-
cretaria de Finanças, nos 
próximos dias a LOA de-
ve sofrer pequenos ajus-
tes até ser encaminha-
do, no dia 30 de setem-
bro, para a Câmara de Ve-
readores. Por sua vez, o 
Legislativo deve votar e 
aprovar a lei até o dia 31 
de dezembro deste ano. 
Aprovada, passa a vigo-
rar a partir do dia 1º de 
janeiro do próximo ano.



INÉDITO NO MUNICÍPIO

Paulínia inicia ‘Pesquisa de Origem 
e Destino’ sobre Mobilidade Urbana

O Governo do Estado 
de São Paulo, por meio 
da Secretaria da Justiça 
e Cidadania e da Funda-
ção Procon, assinou nes-
ta quarta-feira (27), com 
o ICL (Instituto Com-
bustível Legal), Acordo 
de Cooperação para in-
crementar, ainda mais, 
as ações da força-tarefa 
“Combustível Limpo”.

O acordo permitirá, em 
caso de comprovação de 
adulteração de combus-
tível que, além do lacre 
da bomba e da interdi-
ção do estabelecimento, 
o ICL faça, de forma gra-
tuita ao governo, a cole-
ta, na hora da fiscaliza-
ção, do combustível adul-
terado nos tanques. 

Além disso, o ICL tam-
bém fará o reprocessa-

mento desse combustí-
vel recolhido, que pode-
rá ser destinado aos di-
versos órgãos do Estado, 
como por exemplo, as Po-
lícias Civil e Militar, con-
forme prevê a legislação 
estadual vigente (lei esta-
dual nº 12.675/2007).

Para o secretário da Jus-
tiça e Cidadania, Fernan-
do José da Costa, a par-
ceria vai ajudar bastante 
as ações da Força Tarefa 
Combustível Limpo. “A as-
sinatura do acordo possi-
bilita mais uma importan-
te ferramenta no combate 
travado pelo Governo do 
Estado ao crime organiza-
do no segmento dos com-
bustíveis. Sem dúvida tra-
rá resultados ainda mais 
positivos para o mercado, 
para a sociedade e para o 
meio ambiente”. 

Desde a sua criação, 
em outubro de 2021, a 

Estado assina termo de 
cooperação com o ICL para 
incrementar força-tarefa

DIVULGAÇÃO

COMBUSTÍVEL LIMPO

A Prefeitura de Paulí-
nia realizou, nesta quar-
ta (28), a posse dos novos 
membros suplentes da 
sociedade civil do CMD-
CA (Conselho Municipal 
dos Direitos e da Criança 
e do Adolescente).

Os novos conselheiros 
são Fabiano Pereira da Sil-
va, Paula Lima Porta, An-
tônio Carlos Martins, Sil-
vana Elias de Silva Maga-
lhães, Rosângela Apareci-
da Carnieli e Paula Eliza-
beth Knoblich Goldstein.

A assistente social, 
Débora Moraes, decla-

mou a poesia “Criança 
é Coisa Série” e o Coral 
da Apae (Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais) apresentou-se no 
início da cerimônia.

O CMDCA possui como 
algumas de suas atribui-
ções deliberar e controlar 
as políticas públicas mu-
nicipais que garantam os 
direitos fundamentais da 
criança e do adolescente 
em todos os níveis.

A eleição para escolha 
dos novos conselheiros 
ocorreu na quarta-feira 
passada.                      | Da Redação

Novos membros do 
CMDCA tomam posse

Resultados coletados serão utilizados para analisar as necessidades de deslocamento da população, 
sendo a base para as propostas de ação para melhoria de transporte, acessibilidade e segurança viária

A Prefeitura de Paulí-
nia, através da Secretaria 
de Mobilidade e Trans-
portes, lançou nesta 
quarta-feira (28), a “Pes-
quisa de Origem e Desti-
no”, como parte do Plano 
de Mobilidade Urbana, 
que está sendo elabora-
do desde junho de forma 
inédita no município.

Toda a população po-
de contribuir respon-
dendo ao formulário, 
disponível no site www.
paulinia.sp.gov.br/pla-
nomobilidade até 30 de 
outubro.

Os resultados coleta-
dos serão utilizados pa-
ra analisar as necessida-
des de deslocamento da 
população, sendo a ba-
se para as propostas de 
ação para melhoria dos 
sistemas de mobilidade 
(transporte individual 
e coletivo, acessibilida-
de, ciclovias e segurança 

viária), além da inclusão 
das políticas municipais 
para estacionamento de 
veículos, transporte de 
cargas e fretamento.

OUTRAS AÇÕES
Além da Pesquisa de 

Origem e Destino, a pre-
feitura realizou seis au-
diências regionais, con-
tagem veicular, entrevis-

tas com ciclistas e usuá-
rios do transporte muni-
cipal e teste de ocupação 
visual dos veículos que 
trafegam na malha viá-
ria urbana. 

A execução do Pla-
no de Mobilidade Urba-
na conta com assessoria 
técnica da Fipe (Funda-
ção Instituto de Pesqui-
sas Econômicas). Melhoria dos sistemas de transporte coletivo é uma das ações previstas no Plano de Mobilidade Urbana

Acordo permitirá a coleta, na hora da fiscalização, do combustível adulterado nos tanques
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Cerimônia deu 
posse aos novos 

conselheiros 
paulinenses

População 
poderá contribuir 

respondendo o 
formulário até 30 

de outubro 

129
POSTOS FISCALIZADOS

Destes, 66 apresentaram 
irregularidades e 
foram autuados pelos 
fiscais do instituto

Operação Combustível 
Limpo fez 28 operações. 
As equipes do Ipem-SP 
fiscalizaram 129 postos 
nas cidades de São Pau-
lo, Araçatuba, Campinas, 
Guarujá, Jundiaí, Santos, 
Osasco, Praia Grande, Re-
gistro, Santo André, São 
Bernardo do Campo, São 
José dos Campos, São Jo-
sé do Rio Preto e Taboão 
da Serra. Destes, 66 esta-
belecimentos apresenta-
ram irregularidades e fo-
ram autuados pelos fis-
cais do instituto.



PARA EVITAR CONTRATEMPOS

TRE-SP recomenda que 
eleitores consultem com 
antecedência seu local de 
votação para o 1º turno

Feira do Empreendedor do Sebrae será realizada este ano na São Paulo EXPO
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A Prefeitura de Paulí-
nia, em parceria com o 
Sebrae, vai levar empre-
sários gratuitamente para 
participarem da Feira do 
Empreendedor, no dia 10 
de outubro. O evento será 
realizado em São Paulo e 
os interessados devem se 
cadastrar no link: https://
docs.google.com/forms/d
/1TLDAuOGguRk3Ksl3aI
abemSYVrTGPWxw6jKe-
gIQcC7c/viewform?edit_
requested=true. 

No total, há 22 vagas 
disponíveis, sendo que 
16 lugares são destinados 
para quem possui CNPJ e 
as demais para empreen-
dedores informais. 

A Feira do Empreen-
dedor é a maior do seg-
mento, reunindo mais de 
500 expositores, ocorren-
do na São Paulo EXPO e 
apresentando aos seus vi-
sitantes as novidades do 
mercado.

Na edição do ano pas-
sado, quando foi reali-
zada de forma digital, 
a Feira do Empreende-
dor atraiu 115 mil pes-
soas, somando 190 mil 
atendimentos e 140 ho-
ras de conteúdo. Neste vi-
rá em um modelo inédi-
to e 100% híbrido. Entre 
as novidades, estão pre-
vistas seis arenas do co-
nhecimento com várias 
temáticas programadas 
para os visitantes.

No dia 10, penúltimo 

dia da Feira do Empreen-
dedor, por exemplo, te-
rá na arena de Olho no 
Cliente, Rodrigo Noll 
(CEO da Base Viral) abor-
dando “Como montar 
uma máquina de vendas 
previsível, lucrativa e es-
calável”; e Cristiano San-
tos, do Linkedin Top Voi-
ce e Creator e TEDx Spea-
ker falará sobre o “Linke-
din de A a Z: estratégias 
para geração de conteú-
do, autoridade e marca 
empregadora”.

Na arena Gerando Re-
sultados a palestra “Co-
mo cuidar do dinhei-
ro da sua empresa” será 
ministrada pelo perso-
nal financeiro Leandro 
Trajano. Na arena Negó-
cios Tecnológicos, a em-

Prefeitura de Paulínia 
levará 22 empresários para 
a Feira do Empreendedor

EM SÃO PAULO

Na região, 18 seções eleitorais, 16 em Sumaré e duas em Nova Odessa, 
foram realocadas temporariamente por motivo de reforma em escolas

O TRE-SP (Tribunal 
Regional Eleitoral) re-
comenda que os eleito-
res consultem com ante-
cedência seu local de vo-
tação, para evitar contra-
tempos no dia da eleição. 
O local e a seção eleito-
ral podem ter sido alte-
rados em razão de even-
tuais adequações pro-
movidas pelos cartórios 
eleitorais.

Na região, 16 seções 
da Escola Estadual Alice 
Antenor de Souza (Rua 
das Crianças, 179, Parque 
Rosa e Silva), que passa 
por reforma, foram alo-
cadas na provisoriamen-
te na Escola Estadual Re-
sidencial Bordon (Rua 
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Nesta quinta-fei-
ra (29), três dias an-
tes do primeiro turno, 
será o último dia pa-
ra a realização de co-
mícios, debate no rá-
dio e na televisão e da 
propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e na 
TV. O TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) in-
forma, no entanto, no 
caso dos comícios de 
encerramento de cam-
panha agendados para 
quinta-feira, o evento 
poderá ser prorrogado 
por mais duas horas, 
até as 2h da madruga-
da de sexta-feira (30).

Nesta quinta-fei-

ra também termina o 
prazo para os tribu-
nais regionais eleito-
rais divulgarem, na 
internet, os pontos de 
transmissão de dados 
que funcionarão em 
locais distintos do lo-
cal de funcionamento 
da junta eleitoral.

Também é a partir 
de hoje que começa o 
prazo para o juízo elei-
toral ou o presidente 
da mesa receptora ex-
pedir salvo-conduto 
em favor de eleitora ou 
eleitor que venha a so-
frer violência moral ou 
física em sua liberdade 
de votar. | Agência Brasil

Propaganda eleitoral no rádio e 
TV termina nesta quinta-feira

Deolindo Basso, Jardim 
Picerno 1). De acordo 
com a chefe do cartório 
da zona 230, Valéria Ata-
nes da Silva, essas 16 se-
ções possuem 6.221 elei-
tores aptos a votarem no 
dia 2 de outubro.

Em Nova Odessa, se-
gundo o chefe do cartó-
rio eleitoral da Zona 292, 
Haroldo Felix Rodrigues, 
626 eleitores das seções 
128 e 136, que ficam na 
Emefei (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental 

e Educação Infantil) Pro-
fessora Theresinha Anto-
nia Malaguetta Meren-
da (Rua Joaquim San-
ches, 480 - Jardim Bela 
Vista), que também pas-
sa por reforma, vão votar 
na Escola Estadual Profª 

Dorti Zambello Calil (Av. 
Dr. Ernesto Sprogis, 1261, 
Bela Vista).

Além das mudanças 
realizadas de forma tem-
porária pelos cartórios, 
os eleitores que fizeram a 
biometria podem ter sido 
transferidos para outras 
seções. Essa informação 
consta no título eleitoral.

Para consultar os lo-
cais de votação, as infor-
mações podem ser obti-
das nos seguintes canais: 
site do TRE-SP: na aba 
“Local de Votação - Con-
sulta” (é possível verificar 
a informação digitando 
nome, número do título 
eleitoral ou CPF); aplica-
tivo e-Título (versão di-
gital do título de eleitor 
que pode ser baixado no 

celular dispõe de recur-
so de geolocalização, que 
guia a usuária ou o usuá-
rio até sua seção eleito-
ral); Tira-Dúvidas Eleito-
ral no WhatsApp (chatbot 
com respostas às pergun-
tas mais recebidas pela 
Justiça Eleitoral, entre 
elas a informação do lo-
cal de votação); telefone 
148 (Central de Atendi-
mento ao Eleitor do TRE-
-SP, com custo de ligação 
local para todo o Estado).

As informações ob-
tidas na consulta já es-
tão atualizadas com as 
alterações de eleitoras e 
eleitores que solicitaram 
o voto em trânsito ou a 
transferência temporária 
e votarão, portanto, fora 
de seu domicílio eleitoral.

Versão digital do 
título de eleitor 
é um dos canais 

para consultar o 
local de votação, 

com recurso de 
geolocalização

preendedora no mercado 
de logística e e-commer-
ce, Edilene Loiola, falará 
sobre “Logística Fulfill-
ment: o segredo da eco-
nomia”. A arena Fazen-
do a Diferença contará 
com a palestra “Inovação 
oportunidades e alterna-
tivas para os empreende-
dores”, do ex-presidente 
do Sebrae, Luiz Barreto.

Na arena Planejando 

Agora os visitantes po-
derão assistir a duas pa-
lestras. Os temas serão 
abordados serão: “O novo 
normal”, com o diretor da 
TheVenturyCity, Edson 
Mackeenzy; e “Marcas 
com alma: Construindo 
negócios guiados com 
propósito e essência”, 
com a fundadora da Es-
sence Branding, Maria 
Brasil. Já a arena Histó-

rias de Negócios conta-
rá com a palestra da em-
preendedora e sócia da 
rede Amor aos Pedaços, 
Silvana Abramovay, e do 
empresário franquea-
do da Loja Amor em Pe-
daços, que falarão sobre 
“Uma experiência afeti-
va de 4 décadas”.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo te-
lefone (19) 3874 5669.

A eleitora ou o elei-
tor que perdeu seu título 
eleitoral pode imprimi-lo 
por meio dos sites do TSE 
(Tribunal Superior Eleito-
ral) e dos TREs (Tribunais 
Regionais Eleitorais). 

Pelo site do TRE-SP é 
só clicar na opção Atendi-
mento Online disponível 
no canto superior direito 
da página e escolher “im-
primir o título de eleitor”. 

Outra opção é baixar 
o aplicativo e-título para 
acessar a sua versão digi-

tal. Outra opção é baixar 
o aplicativo e-Título para 
acessar a sua versão digi-
tal. Ele está disponível nas 
lojas Apple Store e Google 
Store até a véspera da elei-
ção, dia 1° de outubro.

As informações obtidas 
na consulta já estão atuali-
zadas com as alterações de 
eleitoras e eleitores que so-
licitaram o voto em trânsi-
to ou a transferência tem-
porária e votarão, portan-
to, fora de seu domicílio 
eleitoral. Também estão 

informações de alteração 
de local de votação caso 
tenha ocorrido algum im-
previsto no local original.

Vale lembrar que não 
é necessário apresentar 
o título para votar, mas é 
importante que a pessoa 
tenha em mãos o número 
da sua seção eleitoral, in-
formação que consta no 
título. Para votar, é obri-
gatório apenas a apresen-
tação de um documento 
oficial com foto. 

| Da Redação

Título de eleitor pode ser impresso online

Documento contém número da seção eleitoral, mas não é obrigatório para votar



Com apoio do helicóptero Águia, PM 
prende dois assaltantes em Sumaré
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Tribuna Liberal ‘Operação Nero’ prende 4 por tráfico de drogas
Quatro pessoas foram presas durante uma operação con-
tra o tráfico de drogas, na manhã desta quarta-feira (28), 
em Cosmópolis. A ação ocorreu após um incêndio crimi-
noso em um carro que tinha sido apreendido por supos-
ta relação com o tráfico de drogas. Cerca de 3kg de cocaí-
na, 300g de crack e 2kg de maconha foram apreendidos. POLICIA

Através do rastreamento do aparelho de celular da vítima, que havia sido levada pelos ladrões, os policiais 
conseguiram localizar os acusados no Parque Bandeirantes II, onde foi feito o cerco e aconteceu a prisão

Dois homens foram 
presos em flagrante por 
praticarem um roubo 
nesta terça-feira (27) no 
Parque Bandeirantes II, 
em Sumaré. O helicópte-
ro Águia da Polícia Mili-
tar apoiou as equipes de 
terra. A Polícia Militar foi 
acionada via Copom (190) 
para atendimento a ocor-
rência de roubo.  No local,  
a vítima passou as carac-
terísticas dos autores e 
através do rastreamento 
do aparelho de celular da 
vítima que havia sido le-
vada pelos assaltantes, in-
dicava a localização pela 
Rua Júlia Teodoro da Sil-
va Correa. Os policiais fo-
ram até o local e, ao che-
garem, visualizaram, 
através do portão, a rou-
pa do autor do roubo bem 
como o PC Gamer que 
também tinha sido sub-
traído, avaliado em R$ 12 

PM realizou cerco aos assaltantes após rastrear celular da vítima

PC Gamer avaliado em R$ 12 mil havia sido levado no roubo

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

mil. As equipes realiza-
ram um cerco policial no 
local. Quando os suspei-
tos perceberam a presen-
ça policial, tentaram fu-
gir, mas um deles foi de-
tido de imediato. Já o ou-

tro homem se evadiu por 
diversas casas, pulando 
os muros e quebrando te-
lhados. Com o cerco ele 
acabou sendo detido.

Os assaltantes foram 
conduzidos ao Plantão 

Policial de Sumaré, onde 
ambos ficaram presos em 
flagrante por roubo con-
sumado, permanecendo 
à disposição da Justiça. 
Todos os bens foram res-
tituídos à vítima.

Um homem foi preso 
após furtar uma escada 
de alumínio de uma resi-
dência na noite desta ter-
ça-feira (27), no Jardim 
Maria Antonia, em Su-
maré. Os policiais mili-
tares foram acionados via 
190 e se deslocaram ao 
bairro. No local, as víti-
mas informaram aos PMs 
que um indivíduo pulou 
em seu quintal e furtou a 
escada de alumínio de se-
te degraus. A equipe pas-
sou a fazer patrulhamen-
to com vistas ao crimino-
so e o localizou pela Rua 
29 do bairro, onde ele foi 
flagrado com o objeto do 
furto. Uma viatura retor-
nou até a residência com 
a escada, e questionou a 
vítima, que reconheceu 

Um homem perdeu 
o controle do veículo 
que dirigia e arrancou 
um poste de energia, no 
Jardim Santa Lúcia, em 
Campinas, na noite de 
terça-feira (27). O moto-
rista fugiu do local e não 

foi localizado pela Polí-
cia Militar. Ninguém fi-
cou ferido.

O acidente aconteceu 
na Avenida Carlos La-
cerda. A frente do veícu-
lo ficou completamente 
destruída e sem um dos 
pneus dianteiros.

O poste foi arrancado 
do chão com o impacto 

e só não caiu na rua por-
que ficou escorado em 
uma árvore.

O proprietário do car-
ro foi localizado e afir-
mou que não estava di-
rigindo o automóvel. 
Ele afirmou que em-
prestou o veículo para 
um cunhado, que esta-
ria alcoolizado.

Homem furta escada e acaba preso 
em flagrante no Jd. Maria Antonia 

Motorista perde controle de carro 
e arranca poste no Jd. Santa Lúcia 

Ocorrência foi registrada no Plantão Policial 
de Sumaré, onde acusado permaneceu preso

Poste só não caiu na rua após batida porque ficou escorado em árvore
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como sendo dela e o de-
tido como sendo o autor 
do furto. A ocorrência foi 
apresentada no Plantão 
Policial, onde o homem 

foi preso por furto qua-
lificado, permanecendo 
à disposição da Justiça. 
A escada foi devolvida à 
proprietária.



Afoto deste texto 
nos mostra qua-
tro pessoas ilus-

tres de Sumaré que já 
não pertencem ao mun-
do dos vivos. Foi tirada 
no começo da década de 
1950, quando Sumaré 
ainda pertencia a Cam-
pinas – a autonomia de 
nosso Município come-
çou em 1955. 

Esses quatro amigos 
eram: Leandro Fran-
ceschini, Mário França 
e Umberto Didona, de 
pé, e Ronald de Souza, 
sentado. Estão na cons-
trução da antiga sede do 
Clube Recreativo Suma-
ré, na rua Antônio Jor-

Amigos de Sumaré

A FOTO E O TEXTO

Quatro personagens de Sumaré
Folclore Sumareense

Jantar Solene
O Lions Clube de Sumaré começou suas ati-

vidades em Sumaré no ano 1959. Seu primeiro 
jantar foi no salão de refeições do Hotel Máxi-
mo Biondo, na Praça da República n.134, onde 
mais tarde foi o Hotel Sumaré. Foi um banquete 
concorrido, com gente que mal cabia no salão.

Nessa época Sumaré não tinha espaços ade-
quados para um jantar festivo. Quando eles 
aconteciam, o Lions usava a sede social do Clu-
be Recreativo, na rua Antônio Jorge Chebabi 
n.1309. 

As atividades da sede social do clube eram li-
mitadas. Bailes nos fins de semana, ping-pong 
no meio da semana, reuniões esporádicas, eram 
a rotina. Quando tinha jantar, a sede ficava fe-
chada para sócios. Quem podia adentrá-la era 
o pessoal do Lions. 

O zelador do clube era José Monteiro, um se-
nhor de idade, português. Como bom portu-
guês, era muito franco. Falava o que tinha de 
falar, sem meias peias. Até palavrão, se neces-
sário. Era muito leal ao Clube Recreativo, onde 
era também cobrador de mensalidades. 

Num determinado jantar, com a presença do 
Governador do Distrito, e “leões” de outras ci-
dades, o banquete chega a um momento sole-
ne, quando um dos convivas inicia um discur-
so carregado de seriedade. 

Silêncio geral. No ar, apenas a voz do orador. 
Não se escuta um leve barulho. É bom que se 
diga que nessa época era difícil passar carro 
em frente ao clube. 

O velho Monteiro, postado no hall de entra-
da, está sentado fumando um cigarro de palha, 
incumbindo de proibir a entrada de pessoas 
estranhas ao banquete. Está sozinho, confor-
tavelmente instalado, sem ninguém por perto 
para conversar. Com leve sonolência, ajudado 
pelo silêncio do ambiente, espreguiça-se e bo-
ceja como manda o figurino:

- Uóóóóóóóóóóóóóóóóóóóó...
A solenidade é interrompida. 
O palestrante faz uma pausa forçada para 

acompanhar os companheiros de clube no mi-
nuto de risadas que se seguiu.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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ge Chebabi n.l309. Vale 
lembrar que o clube foi 
fundado oficialmente no 
dia 15 de março de 1950. 

Seu primeiro presi-
dente foi José Maria Ma-
tosinho. O principal ob-
jetivo de sua diretoria 
foi construir a sede so-
cial, que nos referimos. 
José Maria começou a 
obra, concluída por An-
tônio Sanguini, que foi o 
segundo presidente. 

Umberto Didona, 
que está na foto, foi o 
terceiro. Mais tarde foi 
eleito para um segundo 
mandato, substituindo 
Ronald de Souza, que 
também ocupou o car-
go mais alto do Clube. 
No mandato de Umber-
to Didona aconteceu a 
compra da Chácara Ri-
catto, conhecida hoje co-
mo Conjunto Esportivo 
Alliança, na Vila Menuz-
zo. Umberto era um dos 
filhos de Thomaz Dido-
na, vereador de Sumaré 
na primeira Legislatura 
(1955 a 1958).

Umberto Didona fez 
carreira no funciona-
lismo estadual, especi-

ficamente na Secreta-
ria Estadual da Receita, 
onde se aposentou. Por 
alguns anos trabalhou 
na Coletoria Estadual de 
Sumaré. 

Mário França foi um 
importante comercian-
te. Era dono da CASA 
JUSTINO FRANÇA, re-
manescente da loja de 
seu pai Justino, que se 
chamava LOJA LUZITA-
NA. Justino, imigrante 
português, ocupou o 
cargo de Subprefeito de 
Rebouças. Mário foi um 
dos principais raquetis-
tas do Alliança, clube 
que antecedeu o Recrea-
tivo. Foi campeão regio-
nal de ping-pong, defen-
dendo as cores da enti-
dade de Sumaré. Mário 
também participou, co-
mo diretor, de várias di-
retorias do Recreativo.

Ronald de Souza era 
funcionário da Prefeitu-
ra de Municipal de Cam-
pinas, onde se aposentou. 
Nos últimos anos da car-
reira trabalhou na SANA-
SA. Na administração de 
Lauro Péricles ocupou 
cargos de destaque.

Tinha um relaciona-
mento incomum com 
pessoas importantes 
daquela cidade, que 
acabavam se vinculan-
do com Sumaré. Um de-
les foi Henrique de Oli-
veira, um fotógrafo da 
Prefeitura campineira 
e também um cineasta 
nas horas vagas. Foi ele 
quem, a pedido de Ro-
nald, fez várias filma-
gens de Sumaré. Ronald 
foi também correspon-
dente dos jornais Diário 
do Povo e Correio Popu-
lar, de Campinas.

Seus escritos, fotos 
e filmagens de aconte-
cimentos importantes 
de Sumaré contribuí-
ram para a História da 
cidade e se encontram 
nos arquivos da Asso-
ciação Pró-Memória de 
Sumaré.

O Doutor Leandro 
Franceschini foi o mé-
dico mais famoso do lu-
gar e da região. Seu con-
sultório ficava na pri-
meira quadra da Ave-
nida 7 de Setembro, do 
lado direito para quem 
sobe. Recebeu algumas 

homenagens em vida: 
Cidadão Sumareense, 
nome do Colégio Comer-
cial e do Hospital Esta-
dual de Sumaré. 

Os quatro amigos ti-
nham mais coisas em 
comum. Pertenciam ao 
Partido Social Progres-
sista, o antigo P.S.P. de 
Ademar de Barros. Foi 

através dessa sigla que 
o Doutor Leandro Fran-
ceschini disputou as 
duas primeiras eleições 
para Prefeito de Suma-
ré. Na primeira perdeu 
para o Padre Giorda-
no, em 1954; na segun-
da venceu José Miranda, 
por apenas 22 votos de 
diferença, em 1958.



CASARÃO DE LUIZ JOSÉ DUARTE

GILBERTO VANETTI

CLUBE DE TIRO

CARNAVAL NO RECREATIVO

HOZAIR MOTA MARCONDES

ESTAÇÃO FERROVIÁRIA

Foto do antigo Casarão de Luiz José Duarte, depois de sua morte, 
dividido em pequenas salas comerciais. Ficava na esquina da rua 
Antônio Jorge Chebabi com a Avenida 7 de Setembro, defronte ao 

Bar Paulista. No local existe hoje o prédio da Muts Calçados. 

Gilberto Vanetti é comerciante no ramo de farmácia. 
Por alguns anos dedicou-se à ACIAS – Associação Comercial, 

Industrial e Agropecuária de Sumaré, como diretor e 
presidente. Ao seu lado, outro batalhador da entidade, 

também presidente – Valentim dos Santos Falcão. 

Com uma arma, Nestor Geraldo Duarte aparece neste registro de 
1977, no estande de Tiro ao Alvo do Centro Esportivo “José Pereira”. 

Nessa época as competições aconteciam com regularidade, 
atraindo desportistas da cidade e região.

Carlos 
Henrique 
Nascimento, 
o “Carlinhos”, 
está nesta foto 
dos anos 1970, 
no Carnaval 
mirim 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré, 
acompanhado 
da menina 
Fábia 
Sanguini, 
filha do casal 
Antonio 
Sanguini Jr. e 
Ivone Trevisan 
Sanguini. 
Carlinhos é 
engenheiro 
da Prefeitura 
e Fábia é 
hoje uma 
advogada.

Hozair Mota Marcondes foi deputado estadual. Mesmo não sendo 
da cidade, trouxe muita coisa importante para o município. 

Entidades assistenciais locais receberam verbas, a construção do 
Segundo Grupo Escolar (Hoje Escola Estadual João Franceschini) 

deu-se por seu intermédio, o mesmo acontecendo com a 
pavimentação asfáltica da cidade com a Via Anhanguera (Rodovia 

Virginia Viel Campo Dall´Orto). Neste registro dos anos 1960 o 
deputado aparece discursando, no centro. Á esquerda vemos Luiz 

Biondo e Clóvis Nogueira. Atrás do deputado, Nestor Geraldo 
Duarte. Á direita, pela ordem: José Pereira, José Miranda, Luiz 

Campo Dall´Orto, Lino Trevisan e Arthur Dassow. 

Uma foto para matar a vontade dos saudosistas de 
ferrovia: a nossa estação. O registro é da década de 1970, 

época em que os trens de passageiros circulavam com 
regularidade, movidos por energia elétrica. Ao contrário 
de hoje, a conservação e limpeza do local era impecável. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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